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□文/本报记者 王 辉
图/本报记者 范子恒

“作为城市的一扇窗口，火
车站站前广场管理混乱，给城市
文明抹了黑，出现这些问题，是
因为我们担当意识、攻坚意识、
主动意识、协调意识、配合意
识、大局意识不强。”12月19日
晚，在第二期“百姓问政直通
车”活动现场，看过了短片曝光
的问题，漯河火车站党委副书记
安建广惭愧地说。

本期问政话题是“规范城
市管理 提升文明素质”，一共
曝 光 了 8 个 问 题 ， 郾 城 区 政
府、源汇区政府、市文明办、
市公安局、市城管局、市交通
局、市住建委、市文广新局有
关负责人现场解答并做出整改
承 诺 。 现 场 问 题 都 有 哪 些 ？
相关责任部门将如何整改？记
者进行了梳理。

裴城镇“创文”整改不彻底

郾城区裴城镇在“创文”工作
考核中，连续三次排名末位，整改
一直不彻底。记者在暗访中发
现，裴城镇镇容镇貌差，道路坑洼
不平、尘土飞扬；镇中心广场成了
集贸市场，占道经营现象突出。

“裴城镇‘创文’工作连续
落 后 ， 我 们 也 下 发 了 督 办 通
知，但一直未整改到位。尽管
问 题 出 在 基 层 ， 我 们 也 有 责
任，说明我们在平时工作中指
导不到位、缺乏担当精神，不
敢碰硬，下一步我们将加强督
导，确保整改到位。”市文明办
相关负责人说。

“裴城镇连续倒数，拖了全市
‘创文’工作的后腿，给郾城区抹
了黑，这是典型的不作为、慢作
为。”郾城区有关负责人说，针对
此事，郾城区已经对裴城镇党委
和政府进行全区通报，约谈了镇
党委和政府主要负责人，对相关
责任人进行了问责处理。下一步
将紧盯问题，强力推进，并且以后
每月都要召开一次观摩会，全区
八个乡镇比一比、赛一赛，让郾城
区的“创文”工作上台阶。

天鹅湖小区物业管理差

郾城区天鹅湖小区占地有
30多万平方米，属于我市一个
较大小区，但记者近期连续多次
对该小区进行暗访，发现小区垃

圾清理不及时，绿地变菜地，物
业管理混乱。

小区管理乱象究竟如何治？
市住建委的有关负责人说，今年
我市对物业管理权限进行了下
放，但是从实际工作来看，由于
组织、培训、指导不到位，一些
县区、乡镇办在物业管理方面履
职尽责不够，导致一些小区物业
管理仍存在不少问题。目前，市
住建委正在研究制定全市物业公
司监管信用评价体系，并且要出
台物业联席管理委员会制度，力
求从根本上解决当前的物业管理
问题。

火车站站前广场管理乱

火车站站前广场，是展示城
市形象的窗口，可是在记者暗访
中发现，广场上一到晚上摊贩云
集，犹如夜市般热闹，“黑摩
的”乱蹿，出租车占道停车拉客
现象比较突出。一个广场的管
理，除了火车站，还涉及公安、
交通、城管三个部门，出现了

“几个大盖帽管不住一个大草
帽”的监管尴尬。

对于火车站站前广场管理混
乱的问题，火车站表示照单全
收，认领责任，立行立改，配合
好相关部门。

市城管局也表示，曝光的问
题反映出平时监管还存在短板和
漏洞，作风浮漂，不深入、不扎
实，今后将和有关部门配合好，
建立常态长效的机制。

市公安局也表示，将出动 9
个执法小分队，对“黑摩的”展
开整治，整治绝不是一阵风，要
治住，不能再反弹。

网吧乱象依然存在

网吧管理，也是城市文明
创建的一项重要内容，记者连
续多日在市区网吧展开调查，
发现一些网吧未成年人上网现
象依然严重，网吧公共场所抽
烟禁不住。一些网吧经营者为
逃避监管，为上网的未成年人
提供临时身份证，这些身份证
从哪里来的？

“看到曝光的问题，我也很
自责，感觉我们的工作还没有做
到位，监管不力，执法不严。”
市文广新局的有关负责人说，今
后还得加强对网吧的监管和执
法，并和有关部门结合，形成监
管合力。

“我们将在全市网吧开展一
次上网实名制大检查，履行好职
责，监管到位。”市公安局有关
负责人说。

漯舞路口路面破损严重

漯舞路口是我市的一个重要
交通要道，也是城市形象的一个

“门面”。记者暗访中发现，这个
路口的东北角，路面破损严重，
一直无人修补，坑坑洼洼，一到
雨天，积水横流。

源汇区政府有关负责人解释
说，这个路口的问题属于 2012
年 107国道改造后的遗留问题，
这个问题的核心是产权纠纷，到
现在也没有妥善解决。因为问题
很棘手，各个部门也就搁置下来
了，这一搁就是好几年。

“问题再棘手，我们决不能
再回避了，困难留给我们自己，
一定要还老百姓一条平坦路。”
该负责人说。

路灯“瞎”了多年没治好

路灯是城市的“眼睛”。可
是郾城区淞江产业集聚区的一排
排路灯，建成后，已经“瞎”了
多 年 ， 群 众 很 有 意 见 。 2017
年，媒体也曝光了两次，郾城区
交通局有关领导接受采访时也
说，要抓紧时间整改。可是过去
一年多了，路灯还是不亮。

“路灯这件事看似小事，背
后折射的是有关部门不担当、不
作为，群众利益无小事，要赶紧
查明原因，用 20天时间让路灯
亮起来。”郾城区政府有关领导
现场表态。

部分路口没有红绿灯

交通设施是城市道路的重要
组成部分，可记者在暗访中发现，
一些道路交通设施不完善，井冈
山路与纬二路交叉口、海河路与
巴山路交叉口、金山路与珠江路
交叉口等处，没有设置红绿灯，附
近居民出行存在安全隐患。

“10天，这三个路口的红绿
灯保证全部安装到位，并且在全
市展开排查，需要安装红绿灯的
路口，尽快纳入 2019年工作计
划。”市公安局有关领导说。

个别出租车不守规矩

出租车和公交车是城市的
流动文明窗口，从业人员的素
质和服务水平是城市文明的重
要体现。记者连日暗访发现，
我市个别出租车司机存在乱收
费、不打表、乱拼车问题，城
乡公交线路也存在管理、监管
不力等问题。

对此，市交通局有关负责
人表示，正在制定对出租车经
营者和从业者守规守信的管理
办法，实行计分制，对于违法
违规人员纳入我市诚信体系网
络的黑名单，让守信者得到激
励，失信者得到惩戒。与此同
时，对城乡公交线路的监管也
要严起来，硬起来，不能给城
市文明抹黑。

□文/图 本报记者 王 培
杨 旭

“兼相爱”“和为贵”
“天人合一”“和而不同”，
这些古人的话无一不体现出
人们对和谐的向往和追求。
在临颍县，有一个名叫“和
谐之光”的志愿团队，致力
于从自身做起，影响和带动
身边的人，让身心和谐、家
庭和谐、社会和谐，让“和
谐之光”照亮更多人的心
底。

日前，在临颍县皇帝庙
乡中心小学，记者见到了团
队负责人温淑杰。现场，她
正为家长们讲解如何有效陪
伴孩子成长、建立良好亲子
关系。除了开展讲座，团队
中两名志愿者还表演了一部
短剧，一个扮演叛逆孩子，
一个扮演智慧父母，演绎通
过沟通化解孩子的不良情
绪，引导孩子健康、快乐成
长。一场活动结束，家长们
深受感染，纷纷表示回去后
要按照老师教授的方法重塑
亲子关系。

在社区，记者同样发现
了“和谐之光”志愿团队的
身影。近日，在“中华文化
润社区·建业桂圆讲堂”活
动现场，记者看见温淑杰为
社区居民奉献了一场“如何
进行家庭教育”为主题的讲
座。

“一个好老师可能影响
孩子三五年，而家长对孩子
的影响是终生的。”温淑杰
说，“有的孩子不愿待在自
己家，反而爱去亲戚家或者
朋友家，这很可能是家庭氛
围出了问题。”现场，温淑
杰的一席话让大家获益匪
浅，不少人在聆听的同时，
还拿笔记下重点。

除了校园、社区，“和
谐之光”志愿团队还常常深
入乡村。在临颍县固厢乡金
仝村，村民们每两周就可以
与志愿者面对面交流。

该村村民杨正道告诉记
者，温淑杰和她的志愿团队
经常给大家做讲座，内容大
多数是孝老敬亲。“村里的
人都爱听，说的都是正理
儿。”杨正道说。

通过采访，记者得知
“传统文化润临颍”活动近
年来开展得如火如荼，在此
基础上该县出现了一批乐于
服务他人、奉献社会的志愿
者和志愿团队。

“和谐之光”志愿团队
便是其中之一。它成立于
2017 年年底，发起人是来
自临颍县北街学校的教师温
淑杰。大约一年时间里，这
支志愿团队几乎每周都要走
进学校、社区或者乡村，开
展主题不同、形式多样的宣
讲活动。

值得一提的是，这个团
队的宣讲活动并不是枯燥说
教，而是通过弘扬中华优秀
传统文化，输送正确的人生
观、价值观。

“和谐是社会主义核心
价值观的 12 个主题之一。
我们这个志愿团队想做的就
是助力社会和谐。”温淑杰
说，“怎么做？先贤的智慧
中便有答案。‘物格而后知
至，知至而后意诚，意诚而
后心正，心正而后身修，身
修而后家齐，家齐而后国
治，国治而后天下平’，这
是《大学》里的一句话。通
过引导个人学会修身、齐
家，让组成社会的基本元素
和谐，从而助力社会和谐，
这就是‘和谐之光’志愿团
队存在的意义。”

“百姓问政”为城市文明“挑刺”
温淑杰：

扬志愿精神 助社会和谐

在“传统文化润校园”活动中，温淑杰与孩子们互动。

““百姓问政直通车百姓问政直通车””现场现场


